

Le p'tit CHAPUSAIS



MAGAZINE D'INFORMATION DE LA COMMUNE DE **BOURCEFRANC - LE CHAPUS**

OCT. / NOV. / DÉC. 2020 - N°72





| BIENVENUE |

Chères Bourquefrancaises,
Chers Bourquefrancais,

J'ai le plaisir de vous présenter la nouvelle version de votre journal communal « Le P'tit Chapusais ». J'espère que vous apprécierez son design, sa présentation et qu'il sera toujours aussi agréable à lire. Vous y retrouverez les informations, municipales et associatives, habituelles. De plus, conformément aux dispositions du code général des collectivités territoriales, un espace d'expression est désormais réservé à l'opposition.

La saison estivale est terminée, et même si la conjoncture sanitaire actuelle a contraint à l'annulation de bon nombre d'événements festifs, celle-ci n'est néanmoins pas si mauvaise. Le département a bénéficié d'une bonne fréquentation.

Par contre, la situation pourrait devenir assez tendue pour les associations car l'organisation d'événements dansants, notamment, est toujours interdite.

La municipalité a autorisé le retour des activités sportives dans les salles communales. Un protocole sanitaire a été rédigé afin que tous les utilisateurs appliquent les mêmes consignes.

Le virus de Covid-19 est toujours en circulation. Comme vous avez pu l'entendre dans les médias, il y a une recrudescence de l'épidémie. Même si la Charente-Maritime est, pour l'instant, relativement épargnée par rapport à d'autres départements, il faut cependant continuer à être vigilant et ne pas perdre les bonnes habitudes : port du masque, distanciation, désinfection des mains. Nous sommes tous des acteurs clé de la lutte contre le virus et en l'absence d'un vaccin les gestes barrières restent le meilleur moyen de se protéger.

Dans le cas d'un éventuel re-confinement, ce que je ne souhaite pas, je créerai une cellule spéciale afin d'aller au-devant des personnes âgées, isolées.

La municipalité a lancé une nouvelle campagne de distribution de masques. Ceux-ci sont disponibles à l'accueil de la mairie sur présentation de votre dernière facture d'ordures ménagères, d'une pièce d'identité et du livret de famille pour les foyers ayant des enfants de 11 ans et plus

Les travaux du marché et de l'ancienne cantine seront bientôt achevés. Nous vous en reparlerons dans la prochaine édition de votre journal.

Je vous souhaite une bonne lecture et découverte de ce nouveau numéro.

Prenez soin de vous.

Bien à vous.

Guy Proteau



Entrée de ville : rond-point du moulin

ACTUALITÉ

Passage du tour de France	3
Rentrée scolaire	3
Urbanisme : nouveau service	3
Week-end culturel.....	4
Riverains solidaires.....	4
Le confinement	4
Forum des associations	5
Un défibrillateur au stade de foot	5
Maison de retraite «Le Louvois»	5
État civil	5

ÉCONOMIE & ENVIRONNEMENT

Aux couleurs de Marchand	6
Huîtres Cocollos.....	6
Bioriginelle	6
L'atelier boutique «Tu es belle»	6
Nouveau bateau de pêche.....	7

CULTURE & LOISIRS

Assemblée générale du district.....	7
Des nouvelles du Vieux Chapus.....	7
Tous en scène 2020	8
Couture et loisirs	8
BBMB, toutes voiles dehors.....	8
Ballet yoga Alcyon «Renouveau»	8
Les lasses	9
M.A.M.B.O.	9
Gymnastique volontaire.....	9
Comité des fêtes.....	10
Tennis de table	10
Fort Louvois : un bilan mitigé.....	10
Au plaisir de lire	11
A.L.P.M.M.....	11
Le jardins de l'amitié.....	11

EXPRESSION LIBRE

Élus de l'opposition	11
----------------------------	----

CALENDRIER

DES MANIFESTATIONS

Les manifestations à venir	12
----------------------------------	----

SOUVENIRS

Photo de classe.....	12
----------------------	----

Le petit CHAPUSAIS

Responsable de la publication : **Guy Proteau**

Rédactrice : **Armelle Rodhes**

Equipe de rédaction : **Sabrina Huet,**

Jean-Marie Berbudeau, Adeline Monbeig, Philippe Biard, Patricia Paris,

Jean-Albert Gaborit, Raymond Hérisson,

A. Jeanine Brousseau, Pascale Brau, Michaël Guibert, André Giraudeau.

Crédits photos :

Service Communication, B. Laumonier, B. Caillaud, G. Raybaud

Exemplaires : **2200**

Mise en page et impression :

Marenes Impression : 05 46 76 75 16

Les animations initialement prévues ont été annulées du fait de la situation sanitaire. Le spectacle, bien que très rapide, avec des coureurs roulant à une vitesse moyenne de 45 km/h et une date moins opportune pour attirer les spectateurs, fut un vrai succès.

La population était présente le long du parcours sur la commune pour voir la caravane passer et encourager les cyclistes. La municipalité est fière d'avoir bénéficié d'une belle couverture médiatique avec la mise en avant du fort Louvois, du port du Chapus et du moulin de la Plataine par le commentateur de France Télévision.

I ACTUALITÉ I

ÉVÈNEMENT

PASSAGE DU TOUR DE FRANCE

De longs mois de préparation ont été nécessaires pour accueillir le passage de l'événement sportif incontournable qu'est le « Tour de France ».



ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

RENTRÉE SCOLAIRE

La rentrée scolaire de ce mardi 1^{er} septembre 2020 était bien différente des années précédentes.

En effet, la crise sanitaire a bouleversé le traditionnel protocole de rentrée : accueil des parents et des enfants à l'extérieur de l'enceinte scolaire et échelonnement des horaires de rentrée par niveau.

M. le maire était aux côtés de la directrice et des professeurs pour accueillir les élèves. Ceux-ci ont été appelés, un à un, par leur enseignant. Avant de rejoindre leur classe, ils ont été invités à se laver les mains. Cette organisation exceptionnelle s'est déroulée dans la bonne humeur et n'a pas entaché la joie des enfants de retrouver leurs camarades.



À NOTER

URBANISME : NOUVEAU SERVICE POUR LES ADMINISTRÉS

Afin de répondre au mieux à vos demandes d'urbanisme ainsi qu'à vos disponibilités, le service urbanisme vous accueille désormais un samedi matin sur deux de 10 h à 12 h, sans rendez-vous.

Ce service vous sera proposé à partir du mois d'octobre, aux dates suivantes :

Octobre

- Samedi 3 octobre
- Samedi 17 octobre
- Samedi 31 octobre

Novembre

- Samedi 7 novembre
- Samedi 21 novembre

Décembre

- Samedi 5 décembre
- Samedi 19 décembre

ACTUALITÉ

MUSIQUE

WEEK-END CULTUREL

Samedi 8 août :

Avec le moulin de la Plataine comme fond de scène, un concert de musique « blues » était offert par la municipalité. Le public a pu apprécier le professionnalisme du groupe « Early train » tout comme l'intimité du cadre, dans lequel l'assistance avait pris place, avec les mesures sanitaires en vigueur.

Après un 1er CD enregistré (It's all blues) sous la direction artistique de Stéphane Kerecki (victoire de la musique 2015), Early Train trace sa route sur la scène blues.

Servi par la voix puissante de Manuel Fraiman, guitariste et chanteur, et à la croisée de la musique Soul et du Funk, Early Train distille un blues esthétique et vivifiant.

Durant la soirée, l'association « Les amis du moulin de la Plataine » qui a apporté son concours pour l'organisation générale de la manifestation, a proposé au public d'excellentes crêpes maison.

Dimanche 9 août :

Dimanche après-midi, autre lieu, autre musique mais même succès. Malgré une forte chaleur, le public a également répondu présent pour venir écouter un style plus classique : de la musique de chambre dans le cadre du festival « Entre vents et marais ».

L'ensemble « Osmose » n'a pas simplement interprété, mais également fait découvrir les particularités de ses instruments en intervenant régulièrement durant le concert.



RIVERAINS SOLIDAIRES !

Les pesticides à base de glyphosate sont désormais interdits pour désherber les trottoirs de la commune.

Malgré le retard dû au COVID-19, les Brigades Vertes interviennent, une semaine sur deux, et ce, malgré des effectifs réduits. La municipalité est consciente des désagréments occasionnés par les mauvaises herbes qui envahissent les trottoirs. Les riverains concernés par des espaces non entretenus, sont invités malgré tout à essayer de nettoyer leur devant de porte et les abords de leurs propriétés, dans la mesure de leurs capacités physiques et de leurs disponibilités.

La municipalité les remercie par avance de leur participation citoyenne.



Photos de Benjamin Caillaud

COVID-19

LE CONFINEMENT À BOURCEFRANC-LE CHAPUS

Comme toutes les villes de France, la commune de Bourcefranc-Le Chapus a connu le confinement pendant de longues semaines, présentant un aspect tout à fait inédit de rues désertes et silencieuses.

La grande majorité des habitants a respecté les consignes gouvernementales, ne se déplaçant que pour travailler ou faire quelques courses.

Malgré tout, les policiers municipaux ont effectué

de nombreuses patrouilles pour s'assurer de la validité des attestations.

A la faveur de la commande d'une agence de presse nationale, le photographe Benjamin Caillaud (bien connu dans notre région) les a accompagnés pour fixer ces moments rares, au port, à la plage, ou dans divers sites habituellement très fréquentés, surtout pendant les vacances.





ASSOCIATIONS

FORUM DES ASSOCIATIONS

Vendredi 4 septembre, le traditionnel forum de rentrée accueillait 28 associations.

Crise sanitaire oblige, le nombre de stands était limité, un sens de circulation était mis en place pour une meilleure gestion des flux de personnes, avec une entrée et une sortie de part et d'autre de la salle « Le Sémaphore ».

Si aucune nouvelle association n'était présente, celle des parents d'élèves faisait son retour après 5 ans d'absence. « Les p'tits drôles » ont vocation de resserrer les liens entre parents et enseignants mais également d'aider aux financements des sorties scolaires, des projets pédagogiques en apportant sa participation par le biais de la bourse aux jouets, de vente de gâteaux et en organisant la traditionnelle kermesse de fin d'année.

La situation sanitaire n'a pas altéré la bonne humeur des bénévoles présents et leur motivation, même si la population s'est moins déplacée pour ce rendez-vous par rapport aux éditions précédentes.



MAISON DE RETRAITE

« LE LOUVOIS »

Les résidents ainsi que le personnel du Louvois adressent leurs remerciements à toutes celles et ceux qui ont contribué, par leurs dons, à apporter du réconfort pendant la période de confinement. Merci à tous.

PRÉVENTION

UN DÉFIBRILLATEUR AU STADE DE FOOT

A l'occasion de la 1^{ère} rencontre officielle de la saison - depuis 2 ans - sur la toute nouvelle pelouse du stade, M. le Maire a profité de l'événement pour remettre, au Président du club de l' E S Bourcefranc, un défibrillateur.

Avec celui, déjà en place, à la salle Omnisports « Patoizeau », la municipalité continue d'équiper les lieux fréquentés du public.

Les défibrillateurs seront installés en façade des bâtiments (Le Sémaphore et l'Estran), afin d'être accessible facilement.



ÉTAT CIVIL

Naissances :

- Alice LAMBERT12/06/2020
- Malone BERRY01/07/2020
- Lorenzo ALBERTI18/08/2020

Mariages

- Johanna PELLEGRIN & Cyril MASSON
25/07/2020
- Daphné CHAUVEL & Lilian PERRIN .
15/08/2020
- Marion CATROU & Marin LOUVIGNÉ
11/09/2020

Décès

- Claire LÉVEILLÉ03/06/2020
veuve GOUBAND
- Jacqueline MACREZ08/06/2020
épouse LEVASSEUR
- Serge CAILLEUX08/06/2020
- Pierre TUDEAU06/07/2020
- Yolande MULON12/07/2020
épouse CATROU
- Annette BETBEDER17/07/2020
veuve OCQUETEAU
- Daniel MAURIN08/08/2020
- Christiane JOLY19/08/2020
veuve SOURICE
- Robert MAURIN02/09/2020

COMMERCE

AUX COULEURS DE MARCHAND



Steven Marchand, peintre en bâtiment, a créé son entreprise à Bourcefranc-Le Chapus. Pour vos travaux de peinture, intérieur ou extérieur, il est à votre disposition

et votre écoute pour tout conseil et devis gratuit.

Aux couleurs de marchand : 06 27 72 34 03

COMMERCE

HUÎTRES COCOLLOS : NOUVELLE BOUTIQUE



La Boutique « Huîtres Cocollos », entourée de ses claires, a le plaisir de vous exposer ses gammes d'huîtres : Spéciales Irlandaises, Fines de Claires, Plates et autres produits selon les saisons comme

les gambas, palourdes, moules, bulots.

En privilégiant des circuits courts, la Boutique « Huîtres Cocollos » a sélectionné pour vous des produits de notre région auprès de petits producteurs où qualité et passion sont deux lignes de conduites incontournables : Le Baume de Bouteville, La Lumineuse, Pineau des Charentes, Vins, La Cabane O Sel, etc ! La boutique « Huîtres Cocollos » vous propose aussi des plateaux dégustation à emporter et sont présents pour vos événements !

**Où les trouver : Boutique Huîtres Cocollos
Route du Viaduc - 17560 Bourcefranc-Le Chapus
Horaires : 9h - 18h30, tous les jours
Contacter les vendeurs : 05 46 85 28 83
boutique@huitres-cocollos.com**

COMMERCE

L'ATELIER BOUTIQUE : «TU ES BELLE»

Venez découvrir l'univers d'Estelle Sorlut, créatrice de bijoux artisanaux. L'ouverture de sa boutique est toute récente, c'était en juillet dernier, elle est située Rue du Port dans le Vieux Chapus.

Elle espère attirer nombre de curieux afin de dynamiser le quartier et permettre aux locaux, vacanciers ou promeneurs d'un jour, de découvrir ou redécouvrir ce joli coin pitto-

resque, tout en se faisant plaisir. Dans son atelier, vous pourrez trouver des bijoux conçus à partir de différents matériaux, tels que pierres semi-précieuses, céramique, nacre, verre, bois, acier inoxydable... Et si toutefois vous avez une idée propre à vous, la créatrice réalise aussi des bijoux sur mesure ! Toujours faits main, quelques objets de décoration, notamment pour

COMMERCE

BIORIGINELLE : NOUVEL ESPACE DE VENTES



Le magasin « Bioriginelle » a déménagé - ZA Le Riveau - pour un bâtiment plus spacieux. En effet, la surface a pratiquement doublé, passant d'un local de 270 m² à 430 m². Ce nouveau magasin, dont l'extérieur à

l'apparence rappelant les cabanes ostréicoles avec des couleurs vives, a ouvert le jeudi 23 janvier dernier.

Cet agrandissement a permis une augmentation du nombre de références mais également de vous proposer de nouveaux services :

- Rayon à la coupe : fromages et salaisons
- Un moulin à farine (1^{er} magasin de France à proposer ce service)
- Torrification du café

Votre magasin est ouvert le lundi de 14 h 00 à 19 h30 et du mardi au samedi de 9 h 30 à 19 h 30.

**Bioriginelle : rue René Normandin
17560 Bourcefranc-Le Chapus - 05 17 25 50 19**



les enfants, viendront compléter sa gamme de produits par la suite. On attend avec impatience de pouvoir les découvrir !

Estelle est à sa boutique le mardi de 10 h à 12 h et de 15 h à 17 h 30 et du mercredi au samedi de 10 h à 12 h et de 15 h à 18 h 30.

Elle sera ravie de vous y accueillir et vous conseiller si besoin. A bientôt !

| ÉCONOMIE & ENVIRONNEMENT |

PÊCHE

UNE NOUVELLE GÉNÉRATION DE BATEAU DE PÊCHE

Lundi 13 juillet, un bateau, un peu particulier, a attiré la curiosité sur le port du Chapus. Toute l'équipe du chantier naval Laly, entourée de l'armateur - la famille Richard - et des différents corps de métier ayant travaillé à la réalisation de ce navire, était présente pour sa mise à l'eau.

Le bureau d'études Pescavel de Saint-Pierre d'Oléron a dessiné la coque. Le chantier naval de Bourcefranc-Le Chapus a assuré la suite.

Ce bateau, baptisé « Belouga II » est le 5^e de la génération de l'armateur. Ce fileyeur-caseyeur qui pêche la sole, le maigre et les crevettes roses, au large de La Cotinière, sera un outil plus performant et économique en carburant. De plus, entièrement fermé, son étrave droite et son double redan sont un avantage en matière de sécurité pour l'équipage.



| CULTURE & LOISIRS |

SPORT | FOOT

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU DISTRICT DE CHARENTE-MARITIME

Pour la 1^{ère} fois à Bourcefranc-Le Chapus, le district de Charente-Maritime de football organisait son Assemblée Générale, financière et électorale, dans des conditions tout à fait particulières en raison de la situation sanitaire actuelle.

Les représentants des clubs du département, ont respecté les consignes (masque, désinfection des mains, distanciation) pour que cette réunion se

déroule dans les meilleures conditions. Après le mot d'accueil de M. le Maire de Bourcefranc-Le Chapus, l'assemblée débattait des traditionnels compte-rendu moral et financier, adoptés à l'unanimité.

Mme Barrot, la présidente sortante, présentait la liste du nouveau comité directeur, élu à une très large majorité.

M. Saïd Ennjimi, président de la Ligue

Nouvelle Aquitaine - qui avait fait l'honneur de sa présence - rappelait tous les efforts de la Ligue pour aider les clubs les plus modestes et insistait sur les mesures sanitaires à respecter pour que la saison puisse se dérouler normalement.

Exceptionnellement, compte-tenu des circonstances, ni vin d'honneur, ni repas convivial n'a terminé cette manifestation.

ASSOCIATION

DES NOUVELLES DU VIEUX CHAPUS

Comme les autres associations, « Les Amis du Vieux Chapus » ont dû réduire leur activité cette année un peu particulière.

Elle a néanmoins pu maintenir la visite du quartier, en partenariat avec les « Lasses Marennaises », tous les mercredis du mois de juillet et d'août. Elle assurait également la visite à l'occasion des journées du patrimoine des 19 et 20 septembre.

Les 31 juillet et 29 août ont eu lieu les traditionnelles éclades, en extérieur et en respectant les gestes barrières.

Pour les mêmes raisons, l'Assemblée Générale n'a eu lieu que le 27 juin au « Sémaphore » et comme les années précédentes, les présents ont rappelé leur demande de voir le quartier s'embellir avec la restauration des ruelles et l'entassement des réseaux.



CULTURE & LOISIRS

ASSOCIATION



TOUS EN SCÈNE 2020

2020 oui, mais bientôt 2021. Malgré une année de théâtre fort écourtée où le malade n'était pas imaginaire et où le médecin le fut malgré lui, les membres de l'association ne furent pas avares de bonnes intentions ce qui fait qu'ils sont prêts à recommencer l'activité, dès la rentrée. Les inscriptions ont eu lieu, comme à l'accoutumée, lors des forums des associations de Bource-

franc-Le Chapus et Marennes-Hiers-Brouage. Restez à l'écoute des informations !

Malgré tous les soucis, enfants et adultes ont pu se rencontrer, une fois : lors d'un goûter au parc Ranson pour les plus jeunes et un repas moules/frites pour les adultes. Photos à l'appui. A noter, l'association vous attend nombreux comme d'habitude.

ASSOCIATION

COUTURE ET LOISIRS

Après le confinement et le délai réglementaire... la salle a ré-ouvert, en respectant les distances. Les adhérentes se sont retrouvées avec joie pour confectionner (entre autres) les « bandanas » pour la marche « octobre rose ».

Elles ont aussi été présentes à deux reprises sur le marché de Bourcefranc-Le Chapus.

Protégez vous, portez vous bien et venez les retrouver à la salle « l'Esttran », derrière le marché : les lundis et jeudis de 14 h 30 à 18 h 00, pour tous ouvrages et le mercredi de 9 h à 12 h pour le cartonage.

**Se renseigner auprès
de la Présidente : 05 46 85 40 42
ou 06 14 88 28 74**



SPORT | BASKET



BBMB, TOUTES VOILES DEHORS !

Le Basket Bassin Marennes Bourcefranc (BBMB), c'est 147 licenciés de tous âges allant des Babys jusqu'aux Seniors, et qui composent les 11 équipes engagées en championnats départementaux et régionaux. C'est une belle saison 2020/2021 qui se dessine, une page qui se tourne dans l'Histoire du BBMB (débutée en 1971), avec le passage de flambeau de la présidente, Mariane Luqué, à

un collègue inédit de 6 co-présidents. Pour le club, c'est toujours un bonheur de voir les gradins se remplir les jours de matchs, où se mélangent joueuses et joueurs de toutes les générations, parents, grands-parents et amis.

Rejoignez-les dans cette belle aventure sportive et humaine !

ASSOCIATION

BALLET YOGA ALCYON « RENOUVEAU »

Pendant ce printemps confiné, les cours ont été assurés à distance pour le grand plus grand plaisir de nos adhérents, permettant à nos jeunes danseurs d'offrir avec bonheur le Spectacle célébrant les 30 ans de l'Ecole de Danse le 6 juin au Sémaphore, et pour nos Yogis de bénéficier d'une multiplication des séances hebdomadaires.

L'association remercie infiniment Véronique, qui malgré ses propres difficultés, s'est dévouée pour soulager les effets de cette période difficile grâce à sa bienveillance.

Une nouvelle ère pour le Ballet Yoga Alcyon est lancée avec des formules innovantes de cours, d'abonnements. Renseignez-vous.

Site : ballet-alcyon.fr



CULTURE & LOISIRS

ASSOCIATION

LES LASSES : LE PROGRAMME DES NAVIGATIONS A REPRIS

Après deux mois de confinement forcé, l'association a pris du retard cette année dans la préparation des bateaux. Ils sont désormais fin prêts et le programme des navigations a pu reprendre par une belle sortie à l'île d'Aix avant de remonter la Seudre. Les lasses devaient terminer la saison au Grand-Pavois de La Rochelle mais celui-ci a été annulé.

La plage a été nettoyée et les membres de l'association continuent

d'aménager le chantier pour le rendre chaque année plus opérationnel.

Le fil rouge de l'été était de terminer la coque du Yannick-Chantal et de le mettre à écombuger avant de réinstaller son moteur entièrement révisé.

Le nombre des adhérents ne cessent d'augmenter et les demandes de découverte de la navigation traditionnelle également, ce qui est un signe de vitalité incontestable.



Le Chantier est ouvert le jeudi et le samedi après-midi de 14 h à 18 h.

Pour tout renseignement : Jean-Pierre Angibaud : 06 85 52 08 39

ASSOCIATION

M.A.M.BO. : UNE TROP LONGUE ABSENCE



Contact : Geneviève Hubert, Présidente
jetghubert@gmail.com - 05 46 75 22 53 ou 07 80 58 90 70

Le Lundi 9 Mars fut notre dernière répétition avant même la décision officielle du confinement...

Les choristes vivent très mal cette période sans répétitions, sans concerts.

Damien, le chef de chœur, a bien envoyé du travail à faire à la maison... mais le cœur n'y est pas vraiment...

Le retour au Sémaphore, que nous espérions pour Septembre, est encore repoussé à une date ultérieure, par mesure de précaution.

MAMBO espère pouvoir vous offrir un concert de Noël, le 18 Décembre, à 20h30, en l'église de Bourcefranc-Le Chapus.

Dans ce cas, venez nombreux, ça nous fera tellement plaisir de vous retrouver !

SPORT | GYMNASTIQUE VOLONTAIRE

SECTION COUNTRY

Son but : vous faire partager des moments de plaisir en toute convivialité dans une ambiance cool et chaleureuse !

La Danse Country et la Line Dance sont à la portée de tous, quel que soit votre âge, quel que soit votre niveau : débutant ou expérimenté ; vous pouvez venir rejoindre cette section, qui saura vous faire partager sa passion !

Bonne humeur, partage, sourire et

même éclats de rire, ambiance détendue, c'est ce qu'elle vous propose de trouver dans ce groupe.

Un esprit sain dans un corps sain. La danse country vous permet d'acquérir ou de garder une excellente forme physique et mentale, de développer votre mémoire, votre concentration, votre repérage dans l'espace, de faire travailler vos muscles et vos articulations tout en vous amusant, en vous faisant plaisir.



Venez les rejoindre.

Deux cours gratuits, d'initiation, vous sont proposés de 16 h 30 à 17 h 30 à la Salle « l'Estran » (derrière le marché).

Contacts

Josette : 06 98 32 92 33

Mireille : 06 83 86 56 56

ASSOCIATION

UN TRISTE ÉTÉ SANS FESTIVITÉS

Le Comité des fêtes de Bourcefranc-Le Chapus a eu le regret de vous annoncer l'annulation de toutes ses manifestations prévues cet été 2020, à savoir l'éclade de moules du 13 juillet, la fête de la mer des 15 et 16 août ainsi que la St Louis du 25 août. Cette décision, prise à l'unanimité au sein du bureau, est la conséquence de la multitude de contraintes liées

aux protocoles sanitaires élémentaires. Les membres du Comité sont conscients de la déception de bon nombre d'entre vous, mais cette année leurs fêtes ne pouvaient pas être synonymes de convivialité comme boire un verre au bar, partager un bon repas entre famille et amis ou bien se déhancher sur la piste de danse.



La priorité est de se protéger les uns les autres de cette pandémie. Les événements, prévus au mois de novembre et décembre, ne pourront pas être maintenus.

SPORT

TENNIS DE TABLE

Cette année, c'était au tour de la commune de Saint-Trojan-Les Bains d'accueillir l'Assemblée Générale du Club Pongiste du Pays Marennes Oléron qui s'est déroulée le 28 août dernier.

Le président Thomas Préveaudeau a fait un bilan complet de la saison écoulée. Il a été principalement question de la fin de saison très compliquée suite au covid19. Cette situation a empêché le club d'organiser ses deux tournois d'été ainsi qu'un loto prévu le 23 mai dernier. Il est certain que cela a représenté un manque à gagner important pour le club. Malgré cela, la situation financière du club reste saine et il espère que la saison 2020/2021 se déroulera dans des conditions plus normales sinon le CPPMO se retrouvera en grande difficulté.

Suite à la confiance que lui témoigne l'ensemble des membres du club, le président Thomas Préveau-



deau a accepté, ainsi que toute son équipe, ses fonctions pour la saison à venir.

En 2020/2021, il est prévu d'engager, comme la saison dernière, 4 équipes en championnat. L'équipe fanion du club qui évolue en Régional 3, fait sa première rencontre à Echillais en attendant des déplacements beaucoup plus lointains.

Il est rappelé que chaque mercredi à la salle de « l'Estran » de Bourcefranc-Le Chapus de 15 h 30 à 17 h 30, se déroule l'entraînement des jeunes

dirigé par un entraîneur diplômé de haut niveau. Ce même jour a lieu à Saint-Trojan de 18 h 00 à 20 h 00, dans la salle polyvalente, un entraînement dirigé pour tous, jeunes et moins jeunes. Enfin, chaque lundi et vendredi à partir de 20 h 30, la salle de « l'Estran » est ouverte pour un entraînement libre.

Le prix des licences, pour la nouvelle saison, évolue peu et est fixé pour les adultes à 120 € (90 € pour les personnes désirant ne faire que du loisir) et à 80 € pour les moins de 18 ans.

ASSOCIATION



FORT LOUVOIS : UN BILAN MITIGÉ

Malgré un été relativement bien fréquenté et le maintien de presque la totalité des événements au Fort Louvois, grâce au soutien des bénévoles, le bilan reste mitigé. Les trois mois perdus ne pourront être rattrapés et l'arrière-saison s'annonce plutôt calme.

Les mesures sanitaires ont pu être appliquées et respectées grâce au dynamisme et à la bonne humeur

de l'équipe, les clients sortant satisfaits de leur visite et heureux d'avoir pu découvrir ce merveilleux Fort malgré tout.

Le navire « Le Louvois », construit sur mesure pour assurer les liaisons entre le port et le Fort à marée haute et mis à l'eau en début de saison a été baptisé le 23 septembre, pour la plus grande fierté de l'association.

CULTURE & LOISIRS

ASSOCIATION

AU PLAISIR DE LIRE



Durant cette période troublée, les bénévoles de la bibliothèque sont restées disponibles en ouvrant une fois tous les quinze jours, le mercredi après-midi, accueillant les adhérents dans la bonne humeur.

Un large choix de livres variés est mis à votre disposition (romans, policiers...) et les membres de l'association « Au plaisir de lire » espèrent que vous conserviez vos bonnes habitudes de lecture.

La Bibliothèque reste ouverte tous les 15 jours, le mercredi de 14 h 00 à 17 h 30, jusqu'à de nouvelles dispositions.

ASSOCIATION

LES JARDINS DE L'AMITIÉ

L'excès de pluie de l'hiver, puis le confinement de printemps ont interdit tout travail de la terre pendant de longs mois.

Les dix-neuf jardiniers qui cultivent plus de 2 000 m² avaient entamé l'an dernier une expérimentation de permaculture et mis en place une unité de compostage. Mais le principal engrais est le crottin de cheval que les cultivateurs vont régulièrement chercher auprès des particuliers possesseurs

d'écuries, ou au centre équestre.

Ces jardins, créés lors de la précédente mandature, appartiennent à la commune qui en attribue les parcelles.

L'association les gère, y compris le système de pompage, réalisé à partir d'un forage installé par les agents des Services Techniques de la ville.

Bloquée par le confinement, l'aménagement d'un terrain contigu n'a pu être réalisé, mais les jardiniers espèrent

accueillir de nouveaux membres sur ces parcelles.

Récemment, un apiculteur de Marennes a sollicité et reçu l'autorisation de la mairie et des jardiniers pour installer plusieurs ruches. Les abeilles apportent ainsi une aide précieuse par la pollinisation des fleurs, légumes cultivés, sans apports chimiques, dans un respect strict de protection de la nature.

ASSOCIATION

A.L.P.M.M

L'Amicale du Littoral des Pensionnés et Veuves de la Marine Marchande.

Les membres de l'ALPMM ont participé le 15 août dernier, à la courte cérémonie à la stèle des Péris en mer au port du Chapus, suivie d'un jeté de gerbes en mer pour la CSMMM (Péris en mer) du quartier de Marennes. Cet hommage est toujours très émouvant.

Le voyage en Haute-Savoie, prévu début septembre, est reporté en 2021, compte tenu des préconisations gouvernementales applicables en raison de la pandémie de la Covid 19.

Les bénévoles espèrent pouvoir reprendre les activités de l'association en 2021, en attendant elles restent toujours à l'écoute des pensionnés et veuves de marins.

**Contact : Jacqueline Thomas,
présidente : 06 40 05 96 77.**

EXPRESSION LIBRE

ÉLUS DE L'OPPOSITION

ENSEMBLE POUR BOURCEFRANC-LE CHAPUS

Une nouvelle rubrique dans votre petit Chapusais va maintenant vous accompagner. C'est un nouvel espace d'expression des élus pour apporter une autre vision que celle de la municipalité en place.

La crise du COVID ne nous a pas empêchés d'être actifs. Lors des réunions nous avons, dans un esprit constructif, fait part de nos remarques sur les questions inscrites au Conseil. Celles-ci portaient sur la procédure, le bien fondé des questions, pour la bonne compréhension de la décision à prendre tant pour les membres du Conseil que pour le public présent.

Nous participons à toutes les commissions pour pouvoir vous informer sur les travaux des élus, suivre le bon emploi de vos impôts. Ce sera le lieu privilégié pour évoquer des sujets qui vous touchent au quotidien que vous nous ferez parvenir.

Au mois de mars vous avez manifesté que l'avenir pouvait s'orienter vers des idées plus novatrices, l'environnement, le mieux vivre, l'implication des citoyens. Nous exprimerons par nos votes notre désaccord sur les décisions qui iront à l'encontre du développement de la Commune et nous vous l'expliquerons.

Nous défendrons tout au long du mandat le respect de l'intérêt général, l'égalité d'accès aux services rendus aux jeunes et aux aînés, l'accompagnement des acteurs économiques.

Enfin, nous souhaitons vous remercier de nous avoir fait confiance lors de ces élections et d'avoir, comme nous, souhaité une nouvelle vision pour notre commune.

Jean-Louis Berthé
Pascale Thuillier
André Giraudeau

Email :

ensemblepourbourcefranclechapus@sfr.fr

| CALENDRIER DES MANIFESTATIONS |

C'est avec regret que la municipalité a décidé de ne pas autoriser l'organisation de « grande manifestation » (loto, bourse aux jouets, marché de Noël, réveillon), dans la salle « Le Sémaphore », jusqu'à la fin de l'année 2020.

Compte tenu de la situation sanitaire actuelle, des contraintes liées à la désinfection, la distanciation et les différentes dispositions d'accueil du public, il paraît difficile de maintenir ces événements, dans de bonnes conditions.

Dimanche 18 octobre 2020 | Semaine du goût

Au marché > Infos : 05 46 85 02 02 (Organisé par la mairie)

21 au 24 octobre 2020 à 20h30

Dimanche 25 octobre 2020 à 16h00 | Spectacle «Love letters»

La Voilerie - Sur réservation - 10 € > Infos : gjc.chatelain@orange.fr (Cie d'après la pluie)

Mercredi 11 novembre 2020 | Cérémonie de l'Armistice

Square Jean Monnet à 8h45 > Infos : 05 46 85 02 02 (Organisé par la mairie)

vendredi 18 décembre 2020 | Concert de Noël - Gratuit

Église > Infos : 05 46 75 22 53 (Organisé par Mambo - sous réserve)

| SOUVENIRS |



Classe de garçons de 1969/1970

Y reconnaissez-vous des camarades ?